

DIARIO DE



BARCELONA

Del Viérnes 7 de

Marzo de 1800.

Santo Tomas de Aquino. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Mónica, de Padres Agustinos descalzos: se reserva á las seis. = Hoy es Témpera, y dánse Ordenes.

Sale el Sol á las 6 h. 16 m.; y se pone á las 5 h. 45 m. Hoy es el 13 de la Luna: sale á las 12 h. 55 m. del día; y se pone á las 5 h. 1 m. de la madrugada siguiente: pasa la Luna por el meridiano á las 9 h. 20 m. de la noche. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 12 h. 11 m. 19 s.

| Día 5. | Termómetro. | Barómetro. | Vientos y Atmósfera. |
|---------------------|-------------|------------|----------------------|
| A las 7 de la mañ. | 5 grad. | 27 p. 8 l. | N. Sereno. |
| A las 2 de la tard. | 8 | 27 3 8 | S. O. Idem. |
| A las 11 de la noc. | 6 | 27 9 | O. S. O. Idem. |

Carta del Emperador Marco Aurelio.

Marco Aurelio, único Emperador Romano, á tí Pulion mi muy amado y antiguo amigo, salud á tu persona, y paz á la república de sea. Estando en el templo de las Virgines Vestales me entregaron carta tuya de muchos dias escrita, y de muchos mas deseada por mí: veo en ella lo breve que me escribes, y con todo eso quieres, y me ruegas á que yo te escriba largo. Me comunicas tu arribo á Rodas, y me pides que te cuente como me fué allí quando era mozo, y que tiempo gasté en el estudio en la misma Ciudad, y en que he pasado mi vida hasta llegar á ser Emperador de Roma; y aunque me es repugnante contarte las cosas de mi mocedad, por ser mejor enmendar-

las y remitirlas al silencio, en lugar de publicarlas, desde luego condesciendo solo por darte gusto. Annio Vero, mi padre, procediendo con amor verdaderamente paternal, sin cumplir yo los trece años de mi edad, resolvió destetarme de los vicios de Roma; y me envió á Rodas á aprender ciencia, para la qual me dió muchos libros, con poquísimo dinero: empecé á estudiar con tal aplicacion, que á los veinte y seis años lei en la Academia publicamente la Filosofía natural y moral, y tambien la Retórica; y debo asegurarte, mi Pulion, que lo principal que contribuyó á mi mayor estudio fué el verme tan falto de dinero, porque la pobreza en los hijos de los buenos, es un poder-

roso estímulo para ser virtuosos; de modo que alcancen por virtudes lo que otros tienen por las riquezas. Quando me acordaba de Roma, viendome solo en esta Isla, te protesto amigo mio, que no hallaba consuelo con tan penosa ausencia, hasta que habituado á la soledad, fuí cobrando nuevo espíritu, y leí con gusto diez años la Filosofía en Rodas, de donde ya me consideraba como nativo de ella; tal vez porque como mi conversacion no era mala, me hice con la de aquellos naturales; porque es regla certísima, que la virtud hace natural al extranjero, y el vicio

al natural hace extranjero en su propia tierra. No ignoras, como mi padre Annio Vero fué Capitán en esa frontera por espacio de quince años contra los bárbaros, por mandado de Adriano mi señor, y de Antonino Pio, mi suegro, ámbos de gloriosa memoria; y como fuí recomendado á los antiguos amigos de mi padre, concurrió no poco para olvidar los regalos de Roma, y acostumbrarme á las asperezas de la Isla; lo que me importó mucho, porque el amor natural á la Pátria siempre suele dañar á la persona.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Los que quieran entender en la construcción del Vestuario de la Compañía fixa de la Plaza de Rosas, acudan al Señor Don Narciso de Plandolit, Comisario de Guerra de los Reales Ejércitos, quien les enseñará las muestras y enterará de las condiciones con que debe hacerse dicho Vestuario; en el concepto de que el que ofreciere mayor ventaja á favor de la Real Hacienda será preferido.

No vino ayer ninguna Embarcacion á este Puerto.

Fiesta. Hoy, dia 7, en la Iglesia Parroquial de Santa Maria del Mar, se solemniza la Fiesta annual del Angélico Maestro y Dr. Santo Tomas de Aquino: por la mañana á las 9½, habrá solemne Oficio que cantará la Reverenda Comunidad, y por la tarde á las las 5¼, se cantará por la Capilla de Música de dicha Iglesia un devoto Oratorio; finalizando la Funcion con los Gozos del glorioso Santo.

Libros. Memoria Matemática sobre el cálculo de la opinion en las elecciones: por el Dr. D. Joseph Isidoro Morales, Presbítero, Teniente de Ayo de los Caballeros Pages del

Rey: en esta Memoria (impresa de órden de S. M.) se aplica por la primera vez el cálculo á los actuales métodos de elegir; y su objeto interesa principalmente á todos los Cuerpos, así Eclesiásticos como Seculares, donde las elecciones se hacen por pluralidad de votos: se vende por comision en la Oficina de este Periódico; á 6 rs. vn.

En la Libreria de Matéo Echterling, calle del Call, se hallan de venta las Obras siguientes: Espíritu del Conde de Buffon, 1 tomo en 8.º = Flavio Josefo, Historia de las guerras de los Judios, 24 tomos en 8.º, traducidos. = México, Conquista Poema Heroica, 3 tomos en 8.º = Coleccion de las Obras de

eloquencia y de poesías, premiadas por la Real Academia Española, en 8.º = La Lógica ó el órden natural, Raciocinio, dedicado al Excmo Señor Príncipe de la Paz, 1 tomo en 8.º: los Señores que están suscritos al Catecismo de Ripalda les han llegado los tomos 1 y 2, y pagarán el 2 y 3, que son á 21 rs. cada uno.

Avisos. Una Viuda, que tiene una casa capaz y decente, tiene un Caballero en ella, y desearia encontrar uno ó dos mas, ó bien dos Capellanes: se les dará de comer, cama y todo quanto necesitaren, segun se ajustarán: informará de todo Pablo Carbonell, Galonero, que vive en la Tapinería, en la que tiene Tienda de Modista.

En la calle mediana de San Pedro, casa número 27, tercer piso, vive Francisca Torres, que desea encontrar un Señor ó dos para darles de comer y habitacion, con lo demas que sea necesario.

Ventas. Está de venta un juego de Trompas muy bueno: la primera y segunda nuevas venidas de Alemania, con diversas variaciones; como igualmente un Clarín de las mismas circunstancias: quien quisiere entender en la compra, puede acudir á la calle den Serra, casa número 46, primer piso, donde podrá verlas y probarlas si gustare; con la advertencia, que atendida la buena calidad de los dichos Instrumentos, se darán por un precio muy equitativo.

En la calle den Gignás, primer piso de la casa número 35, enfrente de la Tabla del Pan, darán razon de quien vende los Diarios del año próximo pasado, por un precio muy equitativo.

El que quisiere comprar un Ca-

chorro perdiguero, de quatro meses, de muy buena casta, acuda al Señor Juan Moragas, Mediero, que vive en la esquina de la Catedral, y es quien lo vende.

Alquileres. En la calle de la Bocarria, Isla 30, casa número 1, del Señor Antonio Auguet, Cirujano, se alquila una Tienda con Entresuelos, que está enfrente del Vidriero. Está para alquilarse por precio regular, y durante la presente guerra, una Casa con su Tienda, sita en la plaza de la Lana, de propiedad de la Señora Antonia Garriga y Fabregas, viuda, que vive en casa de Jayme Garriga, Abañil, en la calle den Amargós, número 45, segundo piso.

En la Rambla, al lado de Santa Mónica, casa número 7, segundo piso, hay una Sala y Alcoba, y un Quarto mueblado para uno ó dos Señores solos, á quienes se les dará toda asistencia, si se convienen.

Pérdidas. Juan Tronch ha perdido una Hebillas de plata á la charpa, cubierta de cinta negra, la noche del dia 25 del pasado mes en la Rambla; y suplica á quien la hubiese hallado, la lleve á la calle mas alta de S. Pedro, cerca de San Francisco de Paula, escalerilla de Pallós, núm. 35, tercer piso, donde darán las señas, y una gratificación correspondiente.

El último dia de Carnestolendas, en el Salon de la Lonja, se extravió un Pafuelo de musolina de cinco palmos no cabales, y se darán las señas y una gratificación correspondiente á quien lo entregare en casa de Buenaventura Tarruella, que vive en la plazuela de la calle de Monada, cerca del Borne, esquina de la calle de los Sombrereros.

Se suplica á quien haya recogido un Citoyen de indiana, de color obscuro, que por olvido quedó en el Almacén de la Rambla el último dia del Carnaval, haga favor de llevarlo al Sillero de la calle den Gignás, casa núm. 20, quien dará razon del Dueño, que lo agradecerá, y dará tres pesetas de gratificación.

Quien hubiere hallado un Perro ingles, negro, que se perdió la tarde del 23 del mes pasado, en las inmediaciones del Teatro, se servirá llevarlo al Escultor que vive en la travesía de Trentaclus, calle den Guardia, quien dará una gratificación correspondiente.

El dia 25 de Febrero, en el Sarrao del Almacén de la Rambla, se perdió un Capóte de color azul de cosa de seis palmos y medio de largo: qualquiera que lo tenga se servirá llevarlo á Miguel Salto, que vive en el quarto piso de la escalerrilla del Sr. Jaime Casals, en la calle den Fono lá, y dará una peseta de gratificación.

El que hubiere recogido el dia 23 del mes pasado un Paragua, que estaba junto á un banco en la entrada á la Sacristía de la Iglesia de Belén, hará favor de entregarlo en dicha Sacristía, y se le dará una peseta de gratificación.

Servientes. En la calle del Vidrio, casa de Joseph Cañellas, número 49, darán razon de una Mujer de 22 años, que solicita acomodarse de Criada de algun Señor ó Señora, aun quando fuese necesario ir á Madrid.

Ignacio Bausells, Sombrerero, que está en la calle Ancha, dará razon de una Señora que solicita servir á hombre ó matrimonio solo; y tambien de otra Viuda que desea acomodarse donde la necesiten.

Juan Deu, Tornero, que está enfrente de San Antonio del Call, informará de una Muchacha de 22 años, que sabe guisar y demas quehaceres de casa, y solicita acomodarse en una decente.

En casa de Christóbal Tapia, Sastre, que vive en el primer piso de las casas nuevas de la Merced, darán razon de un Mozo soltero, Cocinero de oficio, que sabe hacer pastas y guisar á la castellana, y busca acomodo.

Nodrizas. Antonia Cubeñas, parida de tres meses y medio, busca Criatura; y vive en el segundo piso de casa del Arriero que está enfrente del Boticario, en la calle del Carmen. = En el segundo piso de la casa de Casalins, en la Riera de San Juan, enfrente de la casa del Señor Marques de Semmanat, darán razon de una Nodriza primeriza, viuda, que solicita Criatura. = En casa de Joseph Morlan, que vive en la baxada de la Carcel, darán razon de una Ama jóven de 20 años, cuya leche es de 15 meses, que ha criado un niño y solicita otro. = Catalina Martí, que tiene la leche de 9 meses, busca Criatura para criar en su propia casa: informarán de ella en casa de D. Lorenzo Clarós, en la Riera de San Juan, en donde está criando actualmente.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.